

COMMUNIQUE – LA VILLE A SENS UNIQUE

Le Maire de Grenoble s'est rendu du 7 au 9 mai à Ramallah. Ce voyage s'inscrit dans le cadre du programme porté par le gouvernement et le réseau Cités Unies France des assises de la coopération décentralisée franco-palestinienne.

Ce voyage est une prémices au *mois de la Palestine*, organisé sur l'ensemble du mois de juin.

Le CRIF Grenoble – Dauphiné ne peut que se réjouir du rayonnement de la ville à l'international et prend acte de la volonté de son maire de marquer son « *attachement au règlement définitif de la question israélo – palestinienne* ».

Cependant, le chemin de la paix est exigeant non seulement pour ceux qui n'en n'ont pas le choix, mais encore et surtout pour ceux qui ont la prétention de l'accompagner. Cette exigence, c'est celle de l'ouverture permanente avec toutes les parties, seule condition possible pour se dire en capacité d'accompagner le dialogue.

De fait, en ayant renoncé depuis son élection à faire vivre le jumelage institutionnalisé par ses prédécesseurs entre la ville de Grenoble et la ville israélienne de Rehovot, le maire a installé durablement un déséquilibre significatif entre les parties et crée de fait un obstacle au rapprochement des peuples et des communautés.

La ville de Grenoble apporte aux territoires palestiniens, elle pourrait aussi recevoir de ses échanges avec Israël, sur le terrain culturel, économique, scientifique et écologique.

En réalité, en choisissant une partie plutôt qu'une autre, le maire de Grenoble appauvrit la ville de Grenoble.

Cette position fait écho avec la volonté de quelques-uns, dont l'ancienne première adjointe devenue députée, de délégitimer Israël sur le terrain politique, notamment au terme d'une résolution parlementaire largement rejetée le 4 mai dernier à l'Assemblée nationale et qui contribue indirectement, en important une vision à sens unique d'un conflit complexe, à nourrir une nouvelle forme d'antisémitisme.

Conscient de ses responsabilités, le CRIF Grenoble – Dauphiné appelle le maire de Grenoble à réinstaurer le dialogue et l'invite en conséquence, à la date qu'il lui plaira, en voyage en terre d'Israël, avec une délégation d'élus de la ville.

Grenoble, a la chance d'être ville jumelée avec Bethléem et Rehovot. En tant que telle, elle devrait prendre l'initiative, sur place, d'être au centre du dialogue entre ces deux villes.

Grenoble, le 11 mai 2023